



VIC-LE-COMTE

CINÉ-DISCUSSION. Lundi 2 octobre à 20 h 30 à la Halle du Jeu de Paume, Ciné Parc organise en partenariat avec les amis de la Comté républicaine et la municipalité la première séance ciné-discussion de la saison. À raison d'une projection tous les deux mois, chaque documentaire est suivi d'un débat et d'un moment convivial.

Pour cette première séance, projection de *L'intérêt général et moi* (2016, France, 1 h 22) réalisé par Sophie Metrich et Julien Milanesi qui traite de l'aéroport Notre-Dame des Landes, de la LGV Sud-Ouest, de l'autoroute A 65 : trois grands projets d'infrastructures mis en œuvre au nom de l'intérêt général et qui ont suscité de très importants mouvements de contestation. ■

Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 01 octobre 2017

Concert d'exception après master class

C'est dans le cadre du festival Tuscania (dont cette édition 2017 a été consacrée à Mozart) que Marcos Madrigal a animé une master class avec les musiciens de l'orchestre d'harmonie de Vic.

Le pianiste cubain qui a joué dans les salles les plus renommées du monde (le Queen Elizabeth Hall de Londres, ou le Volkstheater de Vienne) et avec des chefs d'orchestre non moins réputés (comme Claudio Abbado ou Lorenzo Ramos) a prodigué aux musiciens amateurs de nombreux conseils aux cours de six répétitions publiques.

De l'avis de tous, ce travail aura été d'une grande richesse, grâce aux talents pédagogiques du pianiste qui montre de grandes qualités humaines.



CONCERTO POUR PIANO. La master class qu'ont suivie les musiciens de l'orchestre d'harmonie a été parachevée par un récital, sous la direction de Cyrille Fayolle, et avec Marcus Madrigal.

La master class a trouvé son aboutissement dans un concert au cours duquel les musiciens, sous la direction de Cyrille Fayolle,

le, ont eu l'honneur d'interpréter avec Marcus Madrigal comme soliste un concerto pour piano de

Mozart, et pas des moins majeur. Une expérience unique tant pour les musiciens que les spectateurs.

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 02 octobre 2017**

Des regards portés sur Madagascar

Dans le cadre du programme culturel de la commune l'association Ocre Rouge organise un week-end sur le thème « Regard vers Madagascar », vendredi 6 et samedi 7 octobre, au Couvent des Dames et à la halle du Jeu de paume.

Vendredi 6 octobre

À la halle du Jeu de paume, de 15 heures à 18 heures (entrée libre) : exposition photo sur les Embruns de Madagascar (Martine Faucher) et (Marc Bonhomme). Vente

de produits artisanaux de Madagascar, CD, DVD, Livres de Latérit Productions, etc.

Au Couvent des Dames, salle Raynaud, soirée à partir de 20 h 30 : France -Madagascar, Histoire partagée, Les soixante-dix ans de “insurrection de l’île (participation libre). Exposition-photo des tirailleurs malgaches (basés dans la région à Opme, Jussat, Chanonat, etc.) pendant la Seconde Guerre mondiale.

Lectures, extraits de films et table ronde animée par

Marie-Clémence Andriamonta-Paes, réalisatrice, et Jean-Claude Rabeherifara, sociologue. On prolongera la soirée autour du pot de l’amitié.

Samedi 7 octobre

À la halle du Jeu de paume, de 10 heures à 12 heures et de 15 heures à : expo-photo (idem).

Soirée à partir de 19 heures (entrée : 8 €) : spectacle de danse contemporaine africaine, « je suis à l’unisson », par l’ACOR, sur des textes et une chorégraphie de

Maïssara M’Changama, et une musique d’Aymeric Derault.

Pause grignotage (gratuite).

La soirée se prolongera par une projection de films de court métrage signés par des réalisateurs malgaches (en VO-st) : *Anay ny làlana* (autrement dit *La Rue est à moi*), de Fifa Nantenaina ; 2 € à *Madagascar*, de Lova Nantenaina ; *La Rue : notre vie*, de Gatien Rajaorinario ; et *Madama Ether*, de Luck Razanajoana. ■

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 02 octobre 2017**

Deux matchs nuls obtenus à l'extérieur

L'équipe fanion de l'USV football est revenue de Langogne avec le point du match nul, grâce à Yvan Fouilhoux et Benjamin Hiberty qui ont égalisent en toute fin de match (2-2).

Idem pour la réserve, également en déplacement à Mezel (1-1, but de Pierre Valin), où l'USV a cru un moment à la victoire : Régis Aniort a marqué en fin de match, et l'arbitre a refusé le but qu'il l'avait accordé dans un premier temps. ■



➔ **Prochains matches.** Samedi : U11 en plateau à Vic, à 14heures; U13A et C à Vic, contre Ceyrat et Cellule, à 16 heures; U13 B et D, à Romagnat et au GFF Limagne; U15, à 14h30 à Vic contre Riom; et U18 à Nord-Limagne. Dimanche : seniors B à

PLATEAU. Les U11 joueront leur match de plateau samedi 7 octobre, à 14 heures, à Vic.

Vic contre Limons, à 13heures; seniors A à Vic contre Ceyrat, à 15 heures, pour le 5^e tour de Coupe de France .

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 05 octobre 2017**

Vic-le-Comte y prend goût

L'US Vic-le-Comte accueille Ceyrat, dimanche après-midi, sur son stade André-Boste. Avec l'espoir de décrocher une nouvelle fois son billet pour le dernier tour régional d'une compétition qui a bien réussi aux Vicomtois ces dernières années.

Didier Cros

Vic-le-Comte, qui accueille Ceyrat dimanche après-midi (14 h 30) sur son stade André-Boste, est un habitué de la Coupe de France. « Depuis dix-sept ans que je suis à la tête du club, on a atteint déjà deux fois le 7^e tour, comme il y a deux ans face à Anglet et deux autres fois le 6^e tour », raconte fièrement le président de l'USV Miguel Fernandez.

« Des ambitions mesurées cette saison »

Les Vicomtois n'ont pas encore affronté des équipes de niveau supérieur. Ils n'ont pas sauté au pl-

L'US VIC EN CHIFFRES

Licenciés. Le club dénombre 200 licenciés environ sans compter l'entente de l'école de foot (50 jeunes environ).

Équipes. 12 équipes engagées des U11 aux seniors. L'équipe B évolue en D2.

Budget. 25.000 euros



US VIC-LE-COMTE. Les Vicomtois ont bénéficié d'un tirage plutôt favorable depuis le début de la compétition.

fond à l'annonce du tirage car les Ceyratois évoluent dans la même poule C de R3 qu'eux.

« Certes, Ceyrat fait un sans-faute en ce début de saison (3 victoires en 3 matchs), en Coupe, mais ce tirage nous laisse cependant une chance réelle de passer », indique Sébastien Gauthier qui entame sa quatrième saison comme entraîneur. « Je connais bien leur coach, Sébastien Manliot. On se chambra un peu ces derniers temps. »

L'USV affiche un bilan équilibré (1 victoire, 1 défaite et 1 nul dimanche à Langogne) en ce début de championnat. « Nous avons des ambitions mesurées cette saison. Notre objectif cette année est de jouer les premiers rôles », indique prudemment le

coach. L'an dernier, Vic avait fini quatrième de sa poule malgré un début de saison délicat.

« Notre effectif s'est enrichi en nombre et en quantité*. Cela se ressent, y compris au niveau des résultats de l'équipe réserve », ajoute l'entraîneur.

Prochainement, un nouveau terrain devrait voir le jour au stade André-Boste pour remplacer celui de Longues qui va être supprimé à cause de l'implantation de la nouvelle imprimerie de la Banque de France. ■

(*) En début de saison, Vic-le-Comte a enregistré la signature de Gilles Groueix (45 ans), l'ancien joueur du Clermont Foot. Ce dernier n'a cependant pas encore pu jouer. « Mais il nous a apporté déjà beaucoup aux entraînements », précise Sébastien Gauthier.

➔ **Le parcours de l'USV.** 2^e tour : Saint-Genès-Champanelle (R3) 0 - USV 2 ; 3^e tour : USV 4 - Clermont Métropole (D1) 1 ; 4^e tour : Saint-Bonnet (D1) 0 - USV 0 (3 TAB à 0).

Les seniors efficaces à l'USV Basket-ball

Un peu poussifs jusqu'à la mi-temps, les seniors masculins II de l'USV basket-ball ont battu Durtol/Sayat (56-45), avec Grégoire à la finition, Belkacem à la mène, Jérôme et Mathieu au rebond. À quoi il faut ajouter la combativité de Régis et Sylvain, et l'adresse de Romain.

Le capitaine Allan était d'autant plus satisfait de son équipe que l'incorporation des jeunes Damien

et Lucas a été efficace.

Le second match du samedi opposait les seniors I à l'équipe de Nohanent-Puy Valeix que les équipiers d'Anthony Marchand ont battues 59 à 47. ■

➔ **Prochains matches.** Samedi : à la salle André-Boste, U11 farçons contre Ambert à 14 heures, et seniors féminines DF2 contre Chauriat à 20 h 30 ; à l'extérieur, U11 filles à Saint-Flour à 17 h 30, et seniors masculins DM1 à la Roche-Blanche à 19 heures Dimanche : seniors DM2 à l'ALEM/Clermont, à 14 heures.

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 05 octobre 2017**



VIC-LE-COMTE

VIREVOLTE. L'association Virevolte recherche des couples pour cours de salsa débutants les mercredis, de 19 heures à 19 h 45, à la Maison du Temps libre à longues (où il suffit se présenter).

Par ailleurs, Virevolte propose d'ouvrir un nouveau cours pour débutants les vendredis de 17 h 15 à 18 heures, avec un choix à faire entre plusieurs danses : tango, cha-cha-cha, lindy ou charleston. Se déclarer par téléphone au 06.48.83.69.60 ou 06.85.41.15.26. ■

CIRQUE ENTRE ADULTES. Hip' Saut, école des arts du cirque, propose pour la première fois des cours de cirque pour adultes. Les deux premières séances auront lieu à Vic, mardi 31 octobre et vendredi 3 novembre, de 18 heures à 20 heures, à la salle du jeu de Paume. Entre adultes donc, on s'initiera aux diverses disciplines des arts ciradiens, dans une ambiance avant tout conviviale.

Inscription obligatoire à l'une ou l'autre séance, voire les deux, par courriel (hipsaut@gmail.com).

Renseignements complémentaires par téléphone (07.67.11.22.96).

Tarif : adhésion annuelle de 10 € + participation libre. ■

Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 06 octobre 2017

La 4^e édition « Bien Vieillir » avec le Clic

Le Clic de Billom (autrement dit Centre local d'information et de coordination) et la municipalité font cause commune pour les personnes âgées et le maintien à domicile. Chaque année, est prise l'initiative Bien Vieillir pour s'adresser au grand public.

Le thème choisi pour la 4^e édition, « Bien vieillir, habiter mieux », sera évoqué lors d'une table ronde jeudi 19 octobre, de 14 heures à 17 heures, à la halle du Jeu-de-Paume. Entrée libre.

Plusieurs sujets seront abordés tant sur le point de l'adaptation de l'habitat pour lutter contre la diminution de l'autonomie avec l'ergothérapeute Julie Mayet que sur le plan social (aides financières

accordées) avec le club des Aînés Vicomtois, SOLiHA (Solidarité pour l'habitat), le Syndicat d'aide-ménagère et l'Association régionale de Santé, éducation et prévention.

Sera également présente pour l'événement la société Famiclic, spécialisé dans l'innovation d'objets connectés au service du maintien à domicile. ■

ATELIERS AUSSI

Inscriptions. Pour répondre aux attentes, plusieurs ateliers seront organisés ultérieurement les jeudis 16, 23 et 30 novembre et 7 décembre, à l'espace Louis-Paulet. Les réservations seront prises lors de la journée du 19 octobre.

LOTO. L'association des parents d'élèves « Ensemble pour nos enfants » des écoles de Longues organise son premier loto samedi 14 octobre, au gymnase de la Molière. Ouverture des portes à 17 heures, début des parties à 18 h 30. Tarifs : 3 € le carton, 10 €, les quatre, 15 € les six, 20 € les neuf. Buvette et encas. Réservation possible à partir d'aujourd'hui, au 06.80.71.19.36

Les fonds récoltés aideront au financement des projets scolaires des écoles Sonia-Delaunay et Marcel-Pagnol. Renseignements par courriel à ensemblepour nos enfants@gmail.com ■

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 07 octobre 2017**

Ceyrat a cravaché face à Vic-le-Comte (1-0)



DÉFAITE. Vic-le-Comte n'a pas trouvé la faille. PHOTO HERVÉ CHELÉ

Ceyrat a validé son ticket pour le 6^e tour de la Coupe de France face à Vic-le-Comte, hier après-midi, après une fin de match complètement folle.

Une victoire non sans mal pour une équipe ceyratoise qui a pourtant dominé l'entrejeu en usant d'un style fait de passes courtes. Les visiteurs offraient en première période un jeu fluide et constructif.

Jordan Bourachot s'est montré à son avantage par ses dribbles et accélérations tout au long du match. Il était d'ailleurs l'unique buteur (70^e) après avoir dévié un centre mal négocié par la défense.

Manque de réalisme

A l'inverse, les hommes de Sébastien Gauthier n'ont pas brillé par leur efficacité devant un gardien ceyratois solide dans ses interventions.

Ce n'est finalement que durant le dernier quart d'heure que les locaux se sont montrés réellement dangereux. Pas moins de

trois grosses occasions manquées par les locaux dans les cinq dernières minutes du match. Un face à face raté par Matthieu Guet avec le gardien (87^e) frustrait les supporters venus en nombre au stade André-Boste. En ajoutant à cela une frappe sur le poteau dans les toutes dernières actions du match, Vic-le-Comte peut vraiment nourrir de gros regrets.

Ceyrat verra donc le dernier tour régional de la Coupe de France. ■

LA FICHE

VIC-LE-COMTE (Stade André-Boste). Mi-temps : 0-0. Arbitre M. Plane.

But. Ceyrat : Bourachot (70^e)

Avertissement. Ceyrat : Dehli (63^e)

Vic-le-Comte. Beaune ; Vidas, Hiberty, Chevrier, Rodrigues, De Carvalhot, Guet, Ricard (do Couto, 62^e), Fouilhoux (rivet, 53^e), Ferroudj, Comat (Mifta, 74^e).

Ceyrat. Migot, Mennetier, Houmadi, Verneude, Lalande, Castro, Bourachot, Selma (Dehli, 55^e), Carrusca, Aroquiadasse, Camara (Gelineau, 73^e).

VIC-LE-COMTE

OPÉRATION « MUTUELLE SANTÉ VILLAGE ». Face à l'augmentation constante des tarifs d'assurance santé et au recul de l'accès aux soins et aux complémentaires santé, la mairie propose un partenariat avec la mutuelle Precocia à compter du 1^{er} janvier 2018.

La souscription, sans obligation de questionnaire médical, offre des conditions tarifaires et des garanties avantageuses. Des permanences sont organisées à la mairie pour informer ou comparer avec d'autres contrats actuels. Pour consulter les documents tarifaires et planning des permanences de Precocia, rendez-vous en mairie ou sur www.vic-le-comte.fr ■

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 07 octobre 2017**

Les jeunes étaient bien les plus efficaces

Confrontés à Riom, les U15 de l'USV football ont livré une bonne partie à domicile, sur le terrain d'honneur de Vic.

Et d'autres équipes de jeunes furent en réussite, comme les U13 qui ont battu Ceyrat (5-2), et les U18 qui sont allés gagner à Nord-Limagne.

En revanche, les seniors ne sont pas parvenus à leurs fins. Après être courageusement entrés dans le match et avoir montré beaucoup d'ardeur, les seniors B ont dû se résoudre à concéder le match nul avec Limons 4 à 4 (buts de James, Akim, Maxime et Gaetan).

Éliminés en Coupe

Pire, les seniors A ont manqué de réalisme face à Ceyrat, qu'ils recevaient en Coupe de France. Ils



USV FOOTBALL. Les U15 ont signé un bon match sur le terrain d'honneur de Vic.

ont perdu 0-1, ayant échoué à faire fructifier leurs multiples occasions. Ils sont éliminés. ■

➔ **Prochains matches.** Samedi : U13A à Cournon, U13 B à Vic contre Besse, U13 C à Cébazat, U13 D à St-Babel contre Dômes-Sancy, U15 à Cournon, et U18 contre Lempdes. Dimanche : seniors B à Lezoux, et seniors A contre La Combelle.

CONSEIL MUNICIPAL. Le conseil municipal se réunira en séance ordinaire publique jeudi 12 octobre, à 19 h 30, à la mairie.

À l'ordre du jour : décisions modificatives au budget général et au budget annexe Bistrot Comtois, personnel (santé au travail, mutualisation de service avec Mond'Arverne Communauté et de prestation de service avec la FAL pour les temps d'activités périscolaires, renouvellement d'un contrat de rédacteur pour faire face à un accroissement saisonnier d'activité au service communication), lancement du concours maîtrise d'œuvre pour le projet de remplacement des installations sportives à Longues, appel de la Fondation de France à la Solidarité nationale pour les Antilles, etc.■

Les équipes de basket tournent bien

Il est des âges où la différence... d'âge est trop importante : les poussines de l'USV basket en ont souffert à Saint-Flour, et les poussins contre Ambert. Dur apprentissage !

À l'autre extrême, les vétérans mixtes ont gagné à Pont-du-Château (33-45), imités le lendemain par les seniors masculins I à La Roche-Blanche (52-75), avec une incorporation de Yohann Roussel Ciquard ; puis par les seniors féminines contre Chauriat/Vertaizon (43-36), même si elles ont un peu tardé à retrouver leur adresse.

Dimanche, enfin, les seniors masculins II ont parachevé le week-end en allant à Clermont battre l'ALEM (56-59), où ils ont bien failli se faire rattraper sur le fil mais se sont repris à temps. ■

➔ **Samedi.** À la salle André-Boste : poussines à 10 heures contre Brioude, minimes II à 13 h 30 contre Sauxillanges, minimes I à 15 h 15 contre Saint-Priest-Bramefant, cadets à 17 heures contre Pérignat-sur-Allier, seniors masculins DM2 à 19 heures contre Anatole-France/Clermont, seniors masculins DM1 à 21 heures contre Banque de France. À l'extérieur : mini-poussins à 10 heures à Issoire, poussins à 15 heures à Sauxillanges, benjamines à 15 h 30 au Val-de-Veyre, féminines DF2 à 20 heures à Clermont-Nord.

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 12 octobre 2017**

Vin et fromage au cœur de la science

À l'occasion de la Fête de la science, l'association Astu'sciences en partenariat avec la municipalité et Mond'Arverne, organise des actions festives et ludiques, sur le thème « Vins et fromages ».

À quoi sert l'affinage ? D'où vient l'odeur du fromage ? D'où viennent les bulles dans le champagne ? Et les trous dans le fromage ? Autant de questions auxquelles on apporte réponse samedi 14 octobre, à la médiathèque de la Comté, de toutes les manières possibles.

À 10 heures : atelier pour enfants (6-10 ans) « Et le fromage dans tout ça ? » avec la fabrication de fromage à partir du lait et dégustation commentée des cinq fromages AOP d'Auvergne. Animée par le Cresna, association d'expertise et de médiation autour de l'alimentation. Durée : 1 h 30.

THÉÂTRE. L'association A.R.T.S en partenariat avec la municipalité, présente *Chacun sa vérité* de Luigi Pirandello, samedi 14 octobre, à 20 h 30, à la halle du jeu de Paume. Qui détient la vérité ? Monsieur Ponza, sa femme et sa belle-mère, Madame Frola ? D'autres encore ? Plus qu'à suivre l'enquête. ■

À partir de 14 heures : discussions, quiz, et expériences en relation avec les processus qui conduisent du raisin au vin et du lait au fromage, seront animés par un vigneron et un fabricant de fromage, avec un scientifique et un animateur du Cresna.

Une exposition, prêtée par le Musée de la Céramique de Lezoux, rappellera que le vin était déjà au centre de la table et de l'activité économique chez les Romains.

À 17 h 30 : « Pourquoi il faut sauver son microbiote intestinal », une conférence de Jean-Pierre Girardeau, microbiologiste. Constitué par cent mille milliards de bactéries, le microbiote intestinal est le garant de notre santé : il nous aide à digérer, à éloigner les bactéries dangereuses, à éviter les allergies et, fait extraordinaire, contribue à moduler notre humeur. ■



VOS CORRESPONDANTES

VIC-LE-COMTE. Myreille Bujette : 06.75.30.14.18
mybapt63@gmail.com

Claire Cravinho : 06.99.77.22.51
cravinhoclaire@yahoo.fr (toutes deux couvrent également les communes de Laps, Sallèles, Pignols et Yronde-et-Buron).

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 12 octobre 2017**

Avec des amis à quatre pattes

Ce début d'année scolaire est déjà riche en activités innovantes dans le cadre des temps d'activités périscolaires, grâce au vivier des associations locales.

Depuis la rentrée scolaire, une activité poney a lieu tous les jeudis de 13 heures à 14 heures (jusqu'aux vacances d'automne), avec les Écuries de la Comté.

Très attendue des soixante-dix élèves de CP, cette petite sortie dans le champ devant l'école maternelle est particulièrement motivante.

Claire-Anne Couprie et Maryline Tarrin leur ont expliqué comment brosser, nourrir et monter Ulysse, Oscar, Samba et Spirit, quatre poneys adorables, très friands de caresses et d'herbe fraîche.



PAUSE. Les enfants et leurs nouveaux amis, avec Claire-Anne Couprie et Maryline Tarrin ; Benoît Fabre, coordonnateur des TAP ; et Sylvie Montagnon, animatrice référente (*de gauche à droite*).

Après les vacances, on passera à un nouveau cycle de TAP : ce sera judo et self-défense, le mardi avec les éducateurs du JCV. ■

□ LES MARTRES-DE-VEYRE

DÉDICACE. Manuel Rispal dédicacera ses livres sur la Seconde Guerre mondiale et sur le barrage SEC de St-Étienne-Cantalès, dimanche 15 octobre, de 10 heures à 18 heures, lors du 7^e salon du livre. ■

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 14 octobre 2017**

Acheter du miel local

OU INSTALLER UNE RUCHE CHEZ SOI

Le miel, tout le monde connaît. Mais attention, il y a miel et miel. Entre les miels importés, mélangés, réchauffés, trafiqués à l'eau sucrée ou même fabriqués artificiellement sans l'intervention de la moindre abeille, il y a de quoi s'y perdre.

Tandis qu'une abeille s'éloigne d'environ trois kilomètres pour récolter le précieux nectar qui deviendra à terme du miel, celui qui garnit les rayons de certains magasins d'alimentation



peut avoir parcouru des milliers de kilomètres à travers les continents ou sur les océans. Coût carbone élevé et conditions de production incertaines rendent ce miel peu attrayant pour le consommateur éco-responsable alors qu'en Auvergne nous disposons de tous les éléments requis pour éviter ces aberrations. Acheter local chez un apiculteur-récoltant paraît représenter une bonne solution pour être assuré de la qualité et de l'équité du miel. Le nec plus ultra étant, si on dispose de l'emplacement nécessaire et moyennant un matériel financièrement abordable, d'avoir une ou plusieurs ruches qui produiront chacune en moyenne entre 10 et 15 kg de miel selon les années. Sans compter que la présence de plusieurs milliers d'hyménoptères participera à la pollinisation sans laquelle nous serions privés d'environ 30% des fruits et légumes que nous consommons.

LE MIEL BIO DE *Stéphanie Lesage* ET DE *Dominique Pineau*

Stéphanie Lesage et Dominique Pineau ont décidé il y a deux ans de se lancer dans l'apiculture du côté de Vic-le-Comte. En mai 2017, ils ont obtenu le label bio pour leurs miels et leur gelée royale.



© Dominique Hogard

Pas évident de quitter sa zone de confort et devenir dépendant du travail de milliers d'abeilles soumises aux aléas météorologiques, à la floraison aléatoire de la végétation et à leur résistance aux parasites. Avec une grande conviction les deux ingénieurs agronomes font avancer leur projet sans chercher à brûler les étapes : « Nous avons à ce jour 250 colonies dont une centaine de ruches en production de miel et vingt-cinq consacrées à la gelée royale. Notre objectif est d'en avoir cinq cents en constituant nous-mêmes notre cheptel d'abeilles ». La reconnaissance « miel biologique » était

essentielle pour Stéphane et Dominique qui choisissent avec soin les emplacements de leurs ruches : « Soit nous faisons la démarche auprès de propriétaires des zones qui nous intéressent avec entre autres critères l'exposition, la préservation du milieu et la présence suffisante de plantes mellifères, soit ce sont eux qui viennent nous proposer d'héberger nos ruchers. C'est un échange car nos abeilles butinent et pollinisent en même temps ».

Contrôlés par un organisme certificateur

Pour obtenir et conserver le label bio, de nombreux contrôles sont effectués régulièrement et de manière inopinée. Le miel estampillé bio requiert des méthodes naturelles pour maintenir des ruches saines. Pour lutter par exemple contre le varroa, des huiles essentielles sont utilisées ou des ruptures de ponte sont organisées en encageant la reine dans la ruche ce qui brise le cycle du parasite qui a besoin du couvain pour se développer.

Que ce soit en ce qui concerne la production de miel, de gelée royale ou concernant la surveillance sanitaire et la multiplication des colonies, l'apiculture raisonnée pratiquée par Stéphanie et Dominique répond aux désirs des consommateurs en recherche de toujours plus d'authenticité et de qualité.

Produits disponibles sur lalocalerie.fr et mielleriecomte.fr

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 15 octobre 2017**

Le festival Tuscania résonne avec succès

Le festival d'art lyrique Tuscania poursuit son chemin à Vic-le-Comte où il a été créé en 2011, et s'invite aussi dans d'autres villes du département depuis deux ans à l'instar de Pont-du-Château, Châtel-Guyon et Thiers.

Chacun des concerts donnés a connu un véritable succès. Le festival a accueilli des centaines de participants, remplissant la Halle du Jeu de Paume et la Sainte-Chapelle. Un succès mérité pour ce projet ambitieux de créer un programme musical original mêlant artistes professionnels et amateurs passionnés et de produire de toutes pièces ses propres spectacles.

Au fil des jours

Proposer au public des moments de musique de qualité et de convivialité, telle est la volonté des organisateurs : Nicolas Garnier, vicomtois passionné de musique lyrique, et Alberto Barba, directeur artistique du festival, soutenus par la municipalité. En somme, deux semaines faites de masterclass, répétitions et spectacles musicaux.

Dimanche, le brillantissime pianiste cubain Mar-



CONCERT. *Le Requiem* de Mozart, remarquable autant par l'originalité de l'introduction théâtrale que par la qualité de l'interprétation.

cos Madrigal a ouvert le feu à la Halle du Jeu de Paume dans un récital dédié à Mozart et aux compositeurs d'Amérique latine. Jeudi soir, le *Requiem* de Mozart, précédé de l'*Ave verum corpus*, était remarquable autant par l'originalité de l'introduction théâtrale que par la qualité de l'interprétation. Accompagnés des chœurs Reflets et Madrigal préparés par Olivier Ceroni et d'un orchestre symphonique de 32 musiciens, créé pour l'occasion et dirigé

par Hisashi Ono, les quatre chanteurs solistes professionnels Arnita Eglite, Georges Schlosser, Claudia Nicole Bandera et Carmelo Corrado Caruso, et de carrière internationale, ont su retenir le souffle du public dans une Sainte-Chapelle silencieuse et comble.

Les chœurs ont su répandre leur pleine lumière dans l'*Agnus Dei*. Le *Lux Aeterna* final, emmené par la voix brillante et cristalline de la soprano lettone Arnita Eglite, renouait

avec les sommets et offrait au public un souvenir mémorable.

8^e édition prévue à l'automne 2018

Vendredi, le pianiste Marcos Madrigal, impressionnant, sans partition et élégant, interprétait la sonate pour piano n° 12 puis le concerto pour clarinette en duo avec Sophie Dopeux. En seconde partie, l'orchestre d'harmonie dirigé par Cyrille Fayolle, accompagnait Marcos Madrigal pour le concerto pour piano et orchestre K467 et l'ouverture très enlevée de l'*Enlèvement au Sérail*.

Le festival s'est clos à Vic-le-Comte avec la Folle Journée Mozart, musique dans les rues, donnée par des instrumentistes et des chanteurs amateurs, et deux concerts à la Halle du Jeu de Paume retracant les grandes pages des opéras de Mozart. Les quatre chanteurs Arnita Eglite, Claudia Nicole Bandera, Nicolas Garnier et Carmelo Corrado Caruso ont présenté un florilège d'airs connus de tous.

La huitième édition, prévue pour l'automne 2018, est déjà attendue avec impatience. ■

**Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 15 octobre 2017**



VIC-LE-COMTE

CINÉ-PARC, MERCREDI 18 OCTOBRE. Mercredi 18 octobre à 20 h 30 à la Halle du Jeu de Paume, projection de *Petit Paysan* (2017, France, 1 h 30) d'Hubert Charuel avec Swann Arlaud, Sara Giraudeau et Bouli Lanners. Public : adultes et adolescents. Prix du meilleur film et du meilleur acteur au Festival du film francophone d'Angoulême 2017. Pierre, la trentaine, est éleveur de vaches laitières. Sa vie s'organise autour de sa ferme, sa sœur vétérinaire et ses parents dont il a repris l'exploitation. Alors que les premiers cas d'une épidémie se déclarent en France, Pierre découvre que l'une de ses bêtes est infectée. Il ne peut se résoudre à perdre ses vaches. Il n'a rien d'autre et ira jusqu'au bout pour les sauver.

Le film sera précédé d'un court métrage du même réalisateur *Fox Terrier* (2016, 14 mn). Tarif normal : 5,50 €, carte d'abonnements (10 coupons) : 40 euros, tarif réduit : 3,50 €(- 18 ans, étudiants, demandeurs d'emploi et bénéficiaires minima sociaux, carte Cézam sur présentation d'un justificatif). ■

Source : journal La Montagne
Edition Clermont Limagne
Le 15 octobre 2017